

- 02 Editorial
- 03-04 Pour notre région pastorale
- 05 Saint-Paul/Saint-Dominique
- I-VIII Cahier romand**
- 06-07 Vie de l'Eglise à Genève
- 08-09 UP Eaux-Vives/Champel et Communauté polonaise
- 10 Choulex-Vandœuvres et Presinge-Puplinge
- 11 Saint-Pierre (Thônex) et Saint-François (Chêne)
- 12 Adresses  
Vie des paroisses  
Prière

## Et si tout le monde avait tout juste?

PAR PIERRE MOSER | PHOTO: KAROL GARBIEC

La conférence de Frère Philippe Lefebvre, dominicain, donnée à Saint-Paul le 8 avril dernier a apporté des pistes de réflexion intéressantes. Je les résumerais en trois points:

La notion de famille d'abord. Cette notion, dans l'Ancien Testament, est un peu plus large que le couple avec un enfant que nous imaginons aujourd'hui. Frère Philippe le souligne, il s'agit plutôt de clan. «Fils de» prend une dimension temporelle: Joseph est fils de David, mais plus de mille ans les séparent. Il y a pourtant d'autres éléments qui les rapprochent.

La notion de pardon ensuite. Il s'agit en fait d'un terme financier qui nous amènent à une autre dimension que celles des pleurs et de la réconciliation que nous nous représentons aujourd'hui. A l'origine, il s'agit de remettre la dette impossible à honorer dans certaines circonstances comme une inondation par exemple.

Les notions de vocabulaires pour terminer. Et c'est là que mon titre prend toute sa signification. Les mots ou plutôt les concepts évoqués dans l'Ancien Testament sont vivants. Le terme d'étranger représente aussi bien l'ennemi que le frère qui s'est détourné de Dieu. Pendant toute la vie de transmission de cette parole, ces termes ont grandi, ils nous ont parlé de manière vivante.

Mais pour autant peut-on faire dire n'importe quoi à n'importe quelle parole? Pas du tout, elles représentent un concept, souvent novateur d'ailleurs, appelé à nous parler, hier comme aujourd'hui. L'Ancien Testament n'est pas un livre qui se sert de mots précis et cadrés, mais il utilise des logiques humaines pour exprimer des vérités qui dépassent cette dimension terrestre. A nous d'en faire des aides ou des poids.

### IMPRESSUM

#### Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 St-Maurice

#### Directeur

Yvon Duboule

#### Rédacteur en chef

Nicolas Maury

#### Administration

##### Secrétariat

Tél. 024 486 05 25, fax 024 486 05 36

bpf@staugustin.ch

#### Service publicité

Saint-Augustin SA

CP 51

CH-1890 Saint-Maurice

#### Rédaction locale

Anne-Marie Colandrea - Thierry Schelling

Frédéric Monnin - Pierre Moser

Geneviève Edwards

#### Abonnement

Fr. 50.- Soutien: Fr. 60.- CCP 19-1936-9

#### Photos couverture

DR

#### Maquette

Essencedesign, Lausanne

### install CHAUFFAGES

Patrick Feusi

Ch. des Bossonailles 22  
1222 Vézenaz  
Tél. & fax: 022 772 22 02  
Natel: 079 662 38 36

études  
rénovations  
entretien  
surveillance



Familles rassemblées pour la bénédiction des œufs, coutume polonaise, à Sainte-Thérèse.